

DIARIO DE

MALLORCA

del miércoles 30

de Marzo 1814



Año 3^o de la Constitución.
S. Juan Climaco.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. 2l.	S.	5 y 49 minutos
12 del dia.	11 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 2l.	S.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	28 p. 2l.	S.	6 y 11 minutos.

Artículo comunicado. — Clamores de un militar.

Desocupado, y libre de los cuydados, que trae consigo la honrosa carrera militar, deseoso de esparcir la melancolía, que debora por los vayvenes de una infinidad de vicisitudes, que siguen á esta entre las varias opiniones sobre los derechos, que le competen; y no hallando otro medio, para dar ensanche á mi espíritu, que ir un rato al café á leer los diarios, por ver si hallo en ellos alguna noticia, que me manifieste el fruto de las fatigas, que (sin cesar, y á costa de su vida, que es la mas estimable, y á que no puede poner precio alguno limitado) han sufrido los verdaderos españoles, y quando esperaba hallar una recompensa de los servicios, que estos han hecho, y están haciendo á su patria: quando esperaba, que los defensores de los derechos de su nación, y de su rey, habian de ser colocadas entre los inmortales, y considerados por sus hermanos (que no

han tenido ésta dicha) como protectores, y Láres de sus domicilios: hallo, que son mirados por estos como unos esclavos, y escluidos de los derechos, y preheminen-
 cias, que dá la patria á sus verdaderos hijos. ¿Y acaso será, porque estos sean menos acreedores, que aquellos, ó que la patria les esté menos obligada? Si así fué, no desplegaría mis labios, y me vería precisado á confundirme en el silencio: no solo porque me considerase desmerecedor de semejantes gracias, sino tambien porque mi nombre estubiese oculto á los que han hecho mas servicios, que yo á su patria.
 ¡Pero ha! ¿Será acaso mas acreedor aquel que se ha estado tranquilo en su casa, y que quando los franceses la han traspasado ha sido frances, y quando los españoles, español? ¿Por ventura lo será mas aquel, que solo ha cuidado de sus interéses; que el que ha estado derramando su preciosa sangre al frente del enemigo, para asegurarle á él sus haciendas, y libertar á su patria de la consternacion en que se hallaba puesta? ¿Y finalmente caso que aquel haya contribuido con parte de sus interéses, para conseguir la libertad de aquella, quien es el que saca mayor fruto de sus fatigas, el que con una parte conserva el todo, ó el que despues de haber gastado en su su juventud en el servicio, ó habre perdido con honor en un campo de batalla un brazo, ó una pierna se le destina á pedir una limosna á estos mismos, á quienes ha puesto á cubierto sus propiedades, y sus vidas?

¿Les estará mas obligada la patria á los unos, que han libertado sus interéses, de las manos del enemigo á costa de rios de sangre, que han derramado los otros, y que fecundiza nuestro hermoso suelo? ¿ó sangre preciosa que clamas desde mas allá del pirineo, y tienes mansion hasta en el lugar mas recondito de esta nacion heroycal
 ¿Y acaso pensará alguno, que los verdaderos españoles, que la han derramado quieren una recompensa igual á esta generosidad sin limites? No, no quieren otra, sino que no haya sido en vano, ni que sea despreciado un

favor que nunca será recompensado lo bastante, por mas que la patria se esfuerze á conseguirlo. Conocen muy bien por otra parte lo mucho que la deben: pero no pueden ver con indiferencia, que debiendoles inmediatamente á ellos su libertad, no solo disfruten otros del premio de sus fatigas, sino lo que es aun mas estén absolutamente privados de él: Pero les queda la satisfaccion de haber cumplido con sus deberes, de la que nadie (por grande que sea su autoridad) les puede despojar, y la que los hará inmortales, y admirar de los venideros.

El Militar Jeremias de sus derechos.

Zaragoza 11 de marzo.

Tenemos á la vista una carta de Pamplona fecha del 9 de los corrientes en la que se dice lo siguiente.

El correo de Guipuscoa y Francia que debia haber llegado ayer al medio dia, á estas horas que son las 10 de la mañana no parece.

Como el ejército se ha introducido tanto en Francia, no tenemos avisos tan frecuentes de sus operaciones, y por lo mismo estamos impacientes hasta la llegada del correo. Antes de ayer y ayer pasaron por las inmediaciones de esta plaza, cinco regimientos de caballería ingleses y portugueses con direccion á Francia; y esta semana esperamos tambien ver pasar por aqui para el mismo destino el tercer ejército, y la reserva de Andalucia.

En este momento que va á salir el correo para esa, acaba de llegar el de Francia; y nos dicen que París queda bloqueado: aunque parece que los aliados le hacen no obstante, á Napoleon, proposiciones de paz, siendo una de las varias condiciones la de restituir todas las contribuciones, que ha exigido en el continente.

Con fecha del 8 dicen de Irún: que el Lord Wellington iba á entrar en Burdeos: y que todavia no se han recibido los detalles de la batalla de Ortez dada el 27 del pasado; de la que se habla con variedad, pues dicen,

unos, que se le hicieron dos mil prisioneros al enemigo, y otros hacen subir su número á cinco mil, con algunas piezas de cañon.

Vienen tropas españolas de Castilla para Francia, y de Madrid muchos millones de reales para el ejército español. *(Gazeta extraordinaria de Zaragoza.)*

Noticias del pais.

Qualesquiera personas que quieran comprar el Bergantin el Ayudante, anclado en el lugar de Puertopí, que se halla en pública subasta podrán acudir á José Moll en cuyo poder para el albalan y el inventario de venta, á poner postura y se rematará al mayor postor.

El que quiera comprar una casa y botiga situada en la calle de la gloria, se conferirá con las señoras de Cardona sus dueñas que viven frente el arco de las atarazanas.

En la librería de Carbonell se halla de venta el Discurso pronunciado por el diputado D. Francisco Martinez de la Rosa, en la sesion de 3 de febrero del presente año.

Dia primero de abril á las 4 de la tarde saldrá balija para Tarragona con el patron Gerónimo Torres.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma,

De Mahon en 2 dias las Javegas de los pp. mallorquines Mateo Esteva, con trigo y tabaco; y Tomas Sastre, con arroz y barniz; el Pingüe el Marte, su p. Juan Bautista Santandreu mall. con habas y balija.

De Iviza en un dia el Javeq. y la Javega de los pp. mallorqs. Baltasar Covas con esparto, y Antonio Estades con ropas y granadas de fierro.

De Gibraltar en 8 dias la Javega los Dolores, su p. Pedro Moll mall. con fierro, esparto obrado y ropas.

Embarcaciones. Despachadas ayer.

Para Cadiz el p. Agustia Omar mall., Pingüe Bto. Gaspar de Bono, con vino y aguardiente.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.